



Síntesis de medios

14 de mayo de 2024

Primeras Planas

Atacan el Palacio; hieren a 26 policías
Megafarmacia ordeña a IMSS y estados para surtir bodega
Gasto en desarrollo social marca récord
INE: "ilícito", llamar "narcocandidata" a Claudia Sheinbaum
Cunden incendios forestales en el país, reporta la Conafor
Revelan gasto de Cuauhtémoc Blanco: 1,072 mdp en imagen y desdén a seguridad
Flujo migratorio se redujo 55%: AMLO
¡Petardos!
¡Es tiempo de revancha!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Herald de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Mandos de la SSC: a curso para preservar escena del crimen

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que 20 mandos de operación policial, así como siete agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía capitalina, participaron en un curso sobre preservación de la escena del crimen, el cual contó con la colaboración de la Embajada de Francia en México. [+ Chilango](#)

Atacan el Palacio; hieren a 26 policías

Un total de 26 policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resultaron lesionados, luego de que normalistas de Ayotzinapa lanzaron petardos y cohetones contra Palacio Nacional, cuando exigían una audiencia con el Presidente tras la liberación de ocho militares presuntamente relacionados con la desaparición de los 43. El **ERUM** atendió a 26 uniformados. Tras el ataque, los normalistas se retiraron en un autobús, por lo que no hay detenidos. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Herald de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Financiero](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Contra Réplica](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#) / [Publimetro](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Votan 1,689 reclusos de 8 penales capitalinos

Como parte del actual proceso electoral, mil 689 personas en prisión preventiva acudieron a las urnas para emitir su voto para la Presidencia de México, la Jefatura de Gobierno capitalino, diputaciones locales y alcaldías. Los reclusos participaron en el proceso de votación que se llevó a cabo el 6, 8 y 10 de mayo en 8 penales de la CDMX, el cual fue organizado por el INE y el IECM, con el apoyo de la **SSC, a través de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario**. [Basta](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#)

Asesinan a empresario afuera de su domicilio

Un hombre fue ejecutado por personas a bordo de una motocicleta cuando transitaba a bordo de su scooter por calle Lago Iseo, de la colonia Anáhuac, alcaldía Miguel Hidalgo. La víctima fue identificada como Carlos Narváez, empresario aduanero vinculado a Grupo Tabasco. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos, quienes certificaron el deceso. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [La Razón](#) / [Milenio](#) / [Ovaciones](#) / [24 Horas](#) / [El Financiero](#) / [Contra Réplica](#) / [Diario de México](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

A plomazos ultiman a un hombre

Un hombre fue asesinado a balazos en calle Valentín Gama y Cruz, de la colonia Miguel Hidalgo, alcaldía Tlalpan. Tras la agresión, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizaron un operativo en el cual detuvieron al responsable en calle Jalisco, de la misma colonia. [La Prensa](#) / [Basta](#)



Balacera en GAM deja 2 muertos y 2 heridos

Tras ser alertados sobre una balacera entre un grupo de personas, en la que dos perdieron la vida y otras dos resultaron heridas en calle 313, de la colonia Nueva Atzacolco, alcaldía Gustavo A. Madero, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a tres hombres a quienes se les decomisaron tres armas de fuego cortas. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Acuchilla a su media naranja

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto que hirió con un arma punzocortante a su pareja sentimental, en calle Oriente 256, de la colonia Agrícola Oriental, alcaldía Iztacalco. Al lugar arribaron paramédicos, quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano. [Basta](#)

Asesinan a carpintero por defender a su hijo

Un carpintero fue asesinado a balazos tras defender a su hijo, quien había sido amenazado por un sujeto alcoholizado en calles de la colonia La Polvorilla, en la alcaldía Iztapalapa. Reportes **policíacos** indican que fue la hija del agresor quien sacó un arma de fuego y disparó en varias ocasiones por lo que fue detenida en el lugar. [Basta](#)

La policía escoltará a Rojo de la Vega

A dos días de que fuera baleada la camioneta en la que viajaba Alessandra Rojo de la Vega, candidata por la coalición Va X la CDMX, la aspirante a gobernar la alcaldía Cuauhtémoc tuvo acto con mujeres en la colonia Morelos, uno de los sitios más peligrosos de la ciudad. La candidata contó que solicitó protección al IECM y que a partir de ayer cuenta con protección de **elementos de la PBI de la SSC**. [Excélsior](#)

Refrenda Sheinbaum control estatal en luz

Claudia Sheinbaum defendió que la CFE mantenga control de la generación de energía. Por otra parte, mencionó que los comicios serán pacíficos, sin hacer referencia a la violencia política que registra la muerte de decenas de candidatos de diversos partidos en país. Luego de presumir que ella se siente "muy segura" en sus recorridos por el país, se refirió al caso de Alessandra Rojo de la Vega, cuya camioneta fue baleada durante un atentado en su contra, Sheinbaum dijo que no se pueden hacer conjeturas, por lo que pidió esperar los informes de la Fiscalía y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capitalinas. [Reforma](#)

"Jefe Goliat" y Taboada, cómplices para delinquir

Como parte de su equipo de campaña, Santiago Taboada tiene en sus filas a César Barrientos Deras, apodado como "Jefe Goliat", personaje que fue foco de atención hace unos años, por relacionarse con un asunto de explotación sexual, y hoy enfrenta múltiples denuncias. El "Jefe Goliat" fue separado de su cargo en 2016, y posteriormente, la SSC dio a conocer que éste era investigado por sus omisiones y no estar atento a lo que pasa en su sector. [Basta](#) / [La Jornada](#)

Apuesta Quijano por agua y seguridad; crítica uso político

El candidato a la alcaldía Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano, quien busca su reelección, consideró que hay un uso político por parte del Gobierno capitalino en los servicios de agua, en la seguridad y en la atención al río Magdalena. Quijano lamentó los episodios de violencia en contra de las candidatas Karen Quiroga y Alessandra Rojo de la Vega, a Iztapalapa y Cuauhtémoc, respectivamente, y **exhortó a la SSC** a atender los hechos. [La Razón](#)



Coinciden en ver extorsión

Los tres candidatos a la alcaldía consideran la seguridad pública como una de las principales problemáticas a atender; robos y venta de droga son parte del diagnóstico. El candidato independiente Rodolfo Ávila cree que lo más preocupante en materia de seguridad son los robos en sus diferentes modalidades y la venta de drogas. La de Lourdes Paz consiste en mayor coordinación con **la SSC** y la Guardia Nacional, y destacó que el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, será su asesor en materia de seguridad.

[Excélsior](#)

Columna Sacapuntas: Enfrentamiento en Palacio

Valentía fue lo que demostraron los elementos de la SSC de la capital, encabezada por **Pablo Vázquez**, en la manifestación a las afueras de Palacio Nacional. Encapuchados lanzaron petardos y bombas molotov, y a pesar de que 26 policías tuvieron lesiones considerables, no pasó a mayores. [El Herald de México](#)

Columna Trascendió

La candidata de la coalición Va X la CDMX a la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, ya solicitó a autoridades electorales medidas de protección luego de ser atacada a balazos la noche del sábado en la colonia Peralvillo, dio a conocer la consejera presidenta, Patricia Avendaño, quien expuso que la protección será determinada por la SSC capitalina que encabeza **Pablo Vázquez Camacho**. [Milenio](#)

Columna Binoculares: Y no se raja...

Después del atentado que sufrió la candidata de la alianza Va X la CDMX a la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, en la colonia Peralvillo, la también activista hizo un espacio para denunciar los hechos. Según cuentan, la candidata ya tiene escolta, luego de que solicitara al IECM la protección de **la SSC**. [El Gráfico](#)

Columna El Asalto a La Razón: Palacio: probadita de lo que viene / Carlos Marín

Los normalistas de Ayotzinapa aderezan sus demandas con secuestro de autobuses, vandalización de todo tipo de instalaciones, quema de vehículos, saqueo de mercancías en tiendas y camiones de reparto, bloqueo de carreteras y ataques con explosivos como los cohetones dirigidos ayer contra Palacio Nacional que provocaron lesiones a 26 **policías**. Los normalistas acumulan acciones jurídicamente criminales, pero han gozado de impunidad. [Milenio](#)

Columna Arsenal: El nuevo Colosio / Francisco Garfias

Luego del anuncio de que quedaron libres ocho militares supuestamente implicados en el caso Ayotzinapa, se desató un infierno en el Zócalo. Jóvenes de la Escuela Normal Isidro Burgos pidieron audiencia con el presidente López Obrador. Ante el silencio del mandatario, lanzaron petardos a la Puerta Mariana de Palacio Nacional. Los paganos fueron los 26 **policías** que resultaron heridos. Ambulancias del **ERUM** arribaron al lugar de los disturbios para brindar atención a los oficiales heridos. [Excélsior](#)

Columna Bajo Reserva: Nueva falla de la inteligencia en Palacio Nacional

Los normalistas de Ayotzinapa volvieron a tomar desprevenidos a elementos de la inteligencia del gobierno federal y lograron atacar Palacio Nacional. Sin embargo, ahora el saldo fue más grave, pues por el lanzamiento de cohetones y petardos hubo 26 **policías capitalinos** heridos por esquirlas. Nos hacen ver que, previo a la llegada de los jóvenes, policías capitalinos ya resguardaban el recinto histórico, pero no con el número ni el equipo suficiente para hacer frente a esta protesta. [El Universal](#)



Columna Astillero

El viernes salieron en libertad provisional ocho militares acusados de delincuencia organizada en el contexto de la desaparición de 43 estudiantes normalistas. Ayer sucedió un episodio preocupante (lanzamiento de petardos y cohetones contra Palacio Nacional, con saldo de más de 20 **policías** con lesiones) en cuanto muestra la radicalización de segmentos del movimiento de los 43 que creen que ha fenecido la voluntad política justiciera de la administración obradorista (aunque la decisión de liberar a los ocho militares fue tomada por el Poder Judicial, aduciendo insuficiencia de la FGR). [La Jornada](#)

Columna Pulso Político: De esto y de aquello / Francisco Cárdenas Cruz

Como protesta por la libertad provisional de ocho militares implicados en el caso Ayotzinapa, un grupo de normalistas lanzó cohetones y petardos contra la fachada de Palacio Nacional que hirieron a una veintena de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y obligaron a los militares, que resguardan el inmueble, a echar mano de escudos y cascos para protegerse. [La Razón](#)

Columna Confidencial

Mal estreno del Zócalo peatonalizado el que le tocó a Martí Batres, pues a los transeúntes que andaban por la Plaza de la Constitución los sorprendieron los petardazos que normalistas de Ayotzinapa arrojaron contra Palacio Nacional. Tras la protesta, 26 **policías** resultaron heridos y tuvieron que ser hospitalizados. [El Financiero](#)

Columna Línea 13: Vecinos de AO exigen reabrir la vialidad del pozo Alfonso XIII

A un mes del descubrimiento de agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, por el que fue clausurado el Pozo Alfonso XIII del Sacmex, habitantes de esa zona exigen reabrir la vialidad, ya que desde hace días ya no lo vigilan **policías preventivos** o de la Guardia Nacional, pero siguen las vallas, que impiden el paso de los vehículos. [Contra Réplica](#)

Editorial: Ayotzinapa: actos desafortunados

Un grupo de estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa atacó ayer Palacio Nacional con vallas, petardos, cohetones y otros objetos, acto en el que resultaron heridos 26 elementos de la **policía capitalina** que resguardaban el inmueble. La protesta fue motivada por la liberación de ocho involucrados en la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. [La Jornada](#)

Columna Ciudad Perdida

El ataque de ayer a Palacio Nacional, o más claro, al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, fue un intento más por buscar una respuesta violenta que sirva, a unos días de los comicios, para tratar de cambiar el resultado de una elección de la que ya se ha dicho todo. Ayer, 25 **policías** resultaron heridos. Así pues, no se trató, por más que se fuerce la historia, de una protesta más de los familiares y alumnos de los 43 de Ayotzinapa, fue un ataque a Palacio Nacional y a López Obrador. [La Jornada](#)

Columna La Esquina

No debe quedar como anécdota lo sucedido frente a Palacio Nacional. Policías fueron heridos. Está claro que los normalistas guerrerenses no son capaces de una negociación pacífica. Esos falsos "usos y costumbres" políticos han contribuido a acabar con la convivencia política en varias partes del país. No se deberían tolerar. [La Crónica de Hoy](#)



Columna Red Compartida: Jefe Goliat

César Barrientos, el Jefe Goliat, es controvertido desde su entrada en la administración pública en 2007. Su momento más polémico fue en 2016, como director ejecutivo regional de la policía de proximidad en la alcaldía Benito Juárez, cuando fue implicado en un caso de trata de 15 mujeres, acusado de facilitar las operaciones y por eso lo destituyeron. En el 2021, Santiago Taboada, entonces alcalde de Benito Juárez lo reincorpora en el programa "Blindar BJ", lo que desata las críticas y protestas de varias ONG. [La Prensa](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el cual se dan a conocer los resultados obtenidos en el proceso de promoción de ascensos y regularización de plazas habilitadas 2024, al grado inmediato superior de la Policía Bancaria e Industrial. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policía Bancaria e Industrial. Licitaciones públicas nacionales números 30001072-19-2024 y 30001072-20-2024.- Convocatoria 09.- Adquisición de papelería y uniformes. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Muere hombre tras ser atropellado por su vecino

Un hombre falleció atropellado por su vecino en la colonia Tacubaya, alcaldía Miguel Hidalgo; el responsable se dio a la fuga y dejó el auto y a su víctima abandonados. El área fue acordonada por efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Basta](#)

Persiguen matones a conductor para asesinarlo, en Cuauhtémoc

Un automovilista fue asesinado de varios impactos de arma de fuego, luego de ser perseguido varias calles por dos motociclistas, en la colonia San Simón Tolnahuac, alcaldía Cuauhtémoc. La zona fue acordonada por **elementos de la SSC**, mientras personal de la FGJ capitalina llevaba a cabo las pesquisas correspondientes para tratar de esclarecer los hechos. [Basta](#)

Tres tiros lo quebraron en la cancha

Un hombre fue ejecutado cerca de un deportivo ubicado sobre calle Carayas, de la colonia San Juan Tepetitla, alcaldía Tlalpan. Al lugar acudieron paramédicos y **elementos policiacos**, quienes resguardaron la zona, los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)

A balazos interrumpieron su baile y fiesta

Un hombre perdió la vida y una mujer resultó herida la ser atacados a balazos cuando se encontraban en una fiesta familiar en la colonia Jalalpa Tepito, de la alcaldía Álvaro Oregón. El atacante resultó ser esposo de una de sus sobrinas por lo que ya es buscado por **elementos policiacos**. [El Gráfico](#)

Sentada en una banca

Sin vida fue hallada una mujer en situación de calle sobre el camellón de Cuitláhuac, de la colonia Prohogar, alcaldía Azcapotzalco. Al lugar arribaron **elementos policiacos**, quienes resguardaron el área, se desconocen las causas del deceso. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

14 de mayo de 2024

Sistema Penitenciario

Debe SSC revelar cifra de reclusos sentenciados

En CDMX más de 26 mil personas están en situación de reclusión, de las cuales mil 900 son mujeres, con base en datos de **la SSC**, dependencia del gobierno capitalino que fue instruida por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México, a rendir cuentas sobre el número de sentenciados. [La Prensa](#)

Al alza, mujeres en prisión por delitos del crimen organizado

Existe un aumento en el número de mujeres presas por delitos relacionados con el crimen organizado en México, expuso un análisis de Insight Crime. En el reporte se indicó que, con base en datos del Inegi, entre 2017 y 2022, el número de mujeres privadas de la libertad por estas acciones aumentó de 9,754, en 2017, a 11,295, en 2022, un aumento porcentual del 15.79%. [El Economista](#)

Artículo: Elecciones incluyentes 2024 / Dania Ravel

El artículo 1° de la Constitución Federal establece que todas las personas gozarán de los derechos humanos reconocidos por el Estado Mexicano, incluidos los político-electorales, que deben regirse bajo el principio de no discriminación. Así, las personas en prisión preventiva podrán votar para la elección de Presidencia de la República, mientras que en el ámbito local sólo **podrán votar en CDMX**, Hidalgo y Chiapas, ya que son las únicas entidades que prevén en su legislación ese derecho. [El Heraldo de México](#)

Justicia

En revisión 4 mil edificios en la BJ

El mapa interactivo sobre los inmuebles irregulares en la alcaldía Benito Juárez, que creó Ricardo Guerrero, víctima del Cártel Inmobiliario, lleva más de 384 mil visualizaciones. Dio a conocer que ya van más de 384 mil ciudadanos y funcionarios de la FGJ capitalina que revisan dicho mapa interactivo. [Basta](#)

Imagen Destacada



Votan 1,689 reclusos de 8 penales capitalinos



“Este documento es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social”.